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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
 
CELEBRAN ENTRADA EN VIGOR DE LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
Por Verónica Ruiz 
Colectivos de organizaciones ciudadanas celebraron la publicación de la nueva Ley de Participación Ciudadana para 
el Estado de Querétaro, porque representa un gran avance para garantizar la participación ciudadana como un 
derecho humano. El 20 de septiembre de 2024, la Legislatura local aprobó en el pleno la nueva Ley de Participación 
Ciudadana, la cual se publicó este 14 de febrero en el periódico oficial La Sombra de Arteaga, y entró en vigor el 
sábado 15 de febrero. César Zafra, integrante del Parlamento Abierto Ciudadano por Querétaro, destacó que esta 
nueva ley también representa una muestra de sinergia entre diversas organizaciones de la sociedad civil e 
instituciones del estado de Querétaro. Fueron más de 30 organizaciones de la sociedad civil involucradas en una 
iniciativa denominada Querétaro Participa, que trabajando en conjunto con el Instituto Electoral de Querétaro, la 
Legislatura y con la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana, lograron generar este documento. Explicó 
que esta ley dota a la ciudadanía de once mecanismos de participación entre los cuales se encuentra el plebiscito, el 
referéndum, la iniciativa ciudadana, la consulta vecinal, los consejos de participación ciudadana, la audiencia pública 
y el cabildo abierto, que van a generar un sistema de participación no nada más a nivel estatal, sino a nivel municipal. 
“La idea es generar una participación, una incidencia desde el barrio, desde la colonia, desde la comunidad en donde 
la ciudadanía se pueda involucrar en políticas públicas, en una mejor legislación, en decisiones de gobierno, en estar 
más cercano al actor político ya sea a nivel municipal o a nivel estatal”, mencionó. Entre los grandes avances que se 
contemplan, mencionó César Zafra, se encuentra la disminución de los umbrales solicitando porcentajes más bajos 
para activar el plebiscito y los referéndums, así como las iniciativas ciudadanas: “Por poner un ejemplo, 
anteriormente para ingresar una iniciativa ciudadana a la Legislatura se necesitaban 18 mil 718 firmas, que 
representaba el 1% de la lista nominal estatal, con la nueva Ley de Participación, se necesitan 3 mil 744, añadiendo 
que los mecanismos para generar los respaldos para esta iniciativa, podrán darse de manera electrónica a través de 
un mecanismo que pueda ser operado a través del Instituto Electoral del Estado”, explicó. Estos contrastes son 
importantes porque fomentan que las personas se puedan organizar, involucrar e incidir, agregó. Hace unos días, los 
integrantes del colectivo de organizaciones Querétaro Participa solicitaron al gobernador Mauricio Kuri girar las 
instrucciones necesarias para firmar y publicar la Ley de Participación Ciudadana lo antes posible. (EUQ 3) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/celebran-entrada-en-vigor-de-ley-de-participacion-ciudadana/ 
 
MULTAS A PARTIDOS POLÍTICOS 
 
HEREDÓ ABIGAIL ARREDONDO MILLONARIAS DEUDAS DE PAUL OSPITAL Y JUAN JOSÉ RUIZ 
Por Gualita Jiménez 
La presidenta del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, Abigail 
Arredondo Ramos, aseguró que el periodo de Paul Ospital Carrera, en el año 2020, contribuyó a la generación de 
multas económicas para el partido. Y es que la dirigente estatal indicó que, al día de hoy, el partido debe pagar al 
menos 31 millones de pesos en materia de multas electorales; de las cuales al menos 12 o 13 millones de pesos 
corresponden al periodo del actual diputado local plurinominal, quien anunció su separación del PRI esta semana. 
El resto de las multas, precisó, corresponden al periodo de dirigencia de Juan José Ruiz Rodríguez, y a diversos 
procedimientos ocurridos en el proceso electoral 2021. “Hasta el día de hoy, esta dirigencia ha tenido que pagar más 
de 31 millones de pesos en multas. Y, solamente del tiempo que él fue presidente, que fue menos de 2 años, fueron 
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obviamente mucho más de 12 o 13 millones”, precisó. Abigail Arredondo también destacó que, actualmente, el 
partido recibe los descuentos del pago de estas multas por parte de las instancias electorales como el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro o el Instituto Nacional Electoral, donde se llevan entre el 30 y el 50 por ciento 
del presupuesto que recibe el partido. Cabe señalar que, tan solo el IEEQ aprobó un presupuesto para este año de 
14.3 millones de pesos. Por otro lado, la presidenta estatal del partido sostuvo una reunión de trabajo con el Comité 
y con regidoras y regidores priistas; donde reafirmó que el priismo en el estado sigue firme, trabajando con 
estrategia, unidad y cercanía con la gente. “Muchas veces nos han dicho que el PRI está acabado, que va a desaparecer, 
pero la realidad es otra: hay priistas comprometidos en cada barrio, cada colonia, cada comunidad, que siguen 
trabajando por Querétaro, porque saben que nuestro partido tiene historia, experiencia y visión de futuro”, expresó. 
Durante el encuentro, se revisaron las estrategias que se están implementando en todo el estado para fortalecer la 
estructura partidista en cada municipio, con una agenda de trabajo definida. La presidenta estatal aseguró que el PRI 
no solo es oposición, sino una alternativa de gobierno responsable, que sabe cómo enfrentar los desafíos que viven 
las familias queretanas. (PA 5) 
 
https://plazadearmas.com.mx/paul-ospital-y-juan-jose-ruiz-heredaron-deuda-al-pri/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
LA UNIDAD ES CLAVE PARA EL PAN: MAURICIO KURI 
En el marco de la presentación del Comité Directivo Estatal del PAN, el gobernador Mauricio Kuri recalcó el llamado 
a la unidad partidista de cara al proceso electoral de 2027, señalando que este debe ser la base en el rumbo que 
busque impulsar el partido para las siguientes elecciones. Puntualizó que el partido debe volver a sus principios de 
origen, defendiendo la vida, la familia, las empresas, la seguridad y a la ciudadanía en general para que puedan tener 
acceso a una buena calidad de vida, pues estas son las adecuadas que históricamente ha defendido el partido 
blanquiazul. (PA 8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PROPONE MAURICIO KURI PROHIBIR REDES SOCIALES A NIÑOS 
También plantea el gobernador no permitir teléfonos inteligentes en escuelas básicas. 
 
N: LANZA MAURICIO KURI INICIATIVA NACIONAL 
Unidad para proteger el futuro de nuestra niñez y juventud: Mauricio Kuri. 
 
AD: REGULARÁN ACCESO DE NIÑEZ A REDES 
El gobernador Mauricio Kuri enviará una iniciativa a nivel local y federal para que empresas de redes sociales 
prohíban su acceso a menores de 14 años. 
 
EUQ: PROPONE MAURICIO KURI ACOTAR ACCESO DE MENORES A LAS REDES Y CELULAR 
Enviará a los Congresos del estado y federal una iniciativa; plantea endurecer penas a pederastas y acosadores 
digitales; lamenta alza en casos de ansiedad y depresión. 
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PA: VA MAURICIO KURI CONTRA PEDERASTAS EN LAS REDES 
Las medidas, afirmó el gobernador, están centradas en proteger a las niñas, niños y adolescentes por los riesgos del 
entorno digital. 
 
CQRO: GOBERNADOR PRESENTARÁ INICIATIVA EN FAVOR DE LOS MENORES, PARA REGULAR ACCESO A 
REDES SOCIALES 
Mauricio Kuri señaló que, como parte de su compromiso con el bienestar de la infancia, enviará al Congreso local y 
federal un paquete de medidas para proteger a niños y adolescentes. 
 
P: PROPONE KURI REGULAR ACCESO A REDES PARA LOS MENORES 
Iniciativa. El gobernador enviará una propuesta al Congreso de la Unión y al local para proteger a las niñas y niños 
menores de 14 años en el entorno digital. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
MAURICIO KURI ANUNCIA INICIATIVA PARA PROHIBIR REDES SOCIALES A MENORES DE 14 AÑOS 
Se enviará un paquete de iniciativas que incluye la propuesta de prohibir el acceso a redes sociales a menores a 14 
años, y la prohibición del uso de celulares inteligentes en el sistema educativo estatal, anunció el gobernador 
Mauricio Kuri. Las medidas, afirmó que buscan proteger a las niñas, niños y adolescentes por los riesgos asociados 
al entorno digital, y como parte de su compromiso con el bienestar de la infancia. (CQRO 3) 
 
BUSCAN ACCEDER A RECURSOS FEDERALES 
La Secretaría de la Mujer sostuvo un encuentro con su homóloga federal con la finalidad de conocer las diversas 
vertientes para acceder a algunos programas que impulsan. La secretaria Sonia Rocha mencionó que, antes de 
participar en cualquier programa federal, deberán concluir con todo el proceso interno, algo que ambas instancias 
no lo han hecho. (AD 4) 
 
PREPARA APOYO PARA QUERETANOS REPATRIADOS 
En busca de apoyar a los queretanos que fueron repatriados a la entidad por las nuevas políticas migratorias de 
Estados Unidos, la Secretaría de Desarrollo Sustentable, creará una vertiente del programa de Desarrollo Económico 
del Estado para apoyar exclusivamente a los queretanos que fueron deportados, así lo señaló el titular de la 
dependencia, Marco del Prete. Señaló que este programa se estaría lanzando a finales de mes y se trabajaría en 
conjunto con el Club Migrante de Querétaro, quien ha estado apoyando jurídicamente a las personas que han sido 
repatriadas; la intención del programa es que puedan incorporarse de manera más rápida a la vida local y puedan 
encontrar trabajo o bien, poner un negocio dentro del estado. 
 

MUNICIPIOS 
 
SOLICITA CADEREYTA PAQUETE DE AUXILIO ECONÓMICO A GOBIERNO, TRAS HUELGA 
La presidenta municipal de Cadereyta, Astrid Ortega, informó que ya envió al gobierno del estado un oficio para 
solicitar un paquete de auxilio económico, a fin de solucionar la huelga por parte del Sindicato de Trabajadores, que 
exigen el pago de 52 mdp en adeudos. Esto luego de que el gobernador Mauricio Kuri afirmó que apoyará a Cadereyta. 
De esta manera, la alcaldesa, confío en que pronto haya una respuesta favorable por parte del gobierno estatal; 
Agregó que dará a conocer la organización que tendrá el municipio en los próximos días, para garantizar los servicios 
municipales a todos los habitantes de Cadereyta. (PA 3) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
MÁS DE DOS MIL UNIDADES ECONÓMICAS EMPLEAN A PERSONAS CON DISCAPACIDAD 
Alrededor de 2 mil 9 unidades económicas emplean a personas con discapacidad, informó Elisa Prieto, coordinadora 
estatal del INEGI. Destacó que 3 mil 826 personas con dificultad visual cuentan con un trabajo, 334 con discapacidad 
auditiva, mil 185 con alguna problemática en su motricidad, 188 con alguna dificultad para concentrarse y 252 para 
comunicarse. (N 3) 
 
DISMINUYÓ EL NÚMERO DE TAXIS AMARILLOS 
Miguel Ángel Flores, representante del Grupo Centenario de Taxis, afirmó que el número de concesionarios ha 
disminuido en los últimos ocho años al pasar de 8 mil 700 concesionarios en el estado a 6 mil 800, ante la 
competencia de servicios por aplicación y el aumento del transporte irregular. Dijo que tan solo en la zona 
metropolitana, operan alrededor de 5 mil 700 taxis, aunque no todos cuentan con bases establecidas. (DQ 8) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

MEDIO SIGLO 

PRI sin “H” y sin Paul Pancho, sin el PAN “Panchistas” sin jefe. Por fin, después de muchos años de pasividad, la 
dirigencia estatal del PAN dio signos de vida y convocó a sus personajes y liderazgos, aunque algunos hicieron el 
berrinche de no llegar, para reagruparse y evitar la entrega de la gubernatura a la aplanadora electoral de Morena. 

Al grito de “Querétaro no se entrega”, negando lo que en algunos sectores se da como un acuerdo ya hecho con la 
poderosa 4T para el 2027, el dirigente Martín Arango prometió no sólo que seguirán siendo la primera fuerza, sino 
que incluso “arrasarán” en las elecciones. La cita fue en una sede inusual: la Alameda Hidalgo, que será un emblema 
de la gestión de Felipe Macías en la capital (primer mensaje) y ante el primer panista del estado, Mauricio Kuri 
González (otro mensaje) y sin la asistencia del siempre protagónico ex gobernador Pancho Domínguez, que desairó 
la invitación (oootro mensaje). El motivo fue activarse para movilizar desde ahora las redes del partido, no dormir 
en los laureles de ser gobierno y más que restar el desgaste de gobernar, entregar buenos resultados para avalar 
cualquier candidatura, especialmente la de gobernador. El mismo Mauricio Kuri remató con un mensaje 
contundente: “el PAN requiere gente activa y participativa, está vivo, potente y cercano a la gente…”. Pancho sin 
PAN. Sin Pancho Domínguez a la vista, pese a que sí fue invitado, el panismo reiteró lealtad a Kuri y hasta habló de 
triunfos y de nutrir su estructura. Sucede todo lo contrario cuando asiste el ex gobernador Domínguez a esas 
reuniones. Nostálgico del poder, repite sus pronósticos mortuorios, desahoga odios e invariablemente recita que 
Morena y MC lo llenan de ofertas. Él, él y él orquesta todo, según Domínguez, quien presume de poner candidatos “a 
modo”, “recomendar” a quiénes postular y “usar mis mayorías” para derrotar a adversarios. El sábado, pese al 
berrinche, el mensaje fue de trabajo, organización y planeación. “Panchistas” sin jefe. Y en esa ausencia de pleitos, 
el “panchismo” se vio más mermado y aislado que nunca dentro del PAN. A sólo unos meses de las grandes decisiones, 
los leales a Domínguez están seriamente expuestos al abismo de la incertidumbre por confundir liderazgos. Y de esa 
Pancho puede salvarlos. No por ahora. “Felofer” empoderado. Aunque ya poco lo practica, el futbol es el deporte 
favorito de Felipe Macías. Hace más de una década jugaba en el mismo equipo de José Luis Báez y de Martín Arango, 
quien exte sábado le dio un irrepetible pase para gol desde la dirigencia panista, dejándolo frente a la portería 2027. 
O lo que quiera que signifique el nombramiento como coordinador de regidores, síndicos y presidentes municipales. 

“Chepe” en directo. Hoy el presidente municipal de Corregidora, Josué Guerrero, recorrerá la zona comercial de 
Tejeda en Paseo Ámsterdam, en compañía de gran parte de su gabinete. La meta es recoger de primera mano las 
inquietudes y sugerencias de los locatarios, fortaleciendo el diálogo directo con los locatarios. El compromiso con la 
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mejora de los espacios comerciales y el impulso a la economía local ha sido una constante en esa administración. 
Durante este recorrido, se espera atender peticiones relacionadas con infraestructura, movilidad, seguridad y 
servicios públicos, con la finalidad de mejorar las condiciones para los comerciantes y sus clientes. Sin “H”… y sin 
Paul. Cómo andarán las cosas en el PRI, que su dirigente estatal Abigail Arredondo se enteró del reclutamiento del 
diputado Paul Ospital por parte de Movimiento Ciudadano hasta que circuló un video que fue grabado con 5 días de 
anticipación para anunciar su chapulineo. Tanto fue el enojo en esa vecindad llamada PRI, que a Arredondo lo único 
que se le ocurrió fue sacar “trapitos” de Paul, según ella, al sol. (ESSJ 2) 

 

LOS HIJOS DE LA CORNETA  

Iniciativa. El gobernador Mauricio Kuri, va a sacar ámpula con su iniciativa, dada a conocer ayer en sus redes sociales 
y que enviará al Congreso local y federal, que consiste en un paquete de medidas encaminadas a proteger a las niñas, 
niños y adolescentes de los riesgos asociados al entorno digital. Las razones sobran y son obvias y evidentes, por eso 
propone: Regulación del acceso a redes sociales y aquí es donde se espera un primer brinco, luego que se enviará 
una iniciativa de ley que prohíba a las empresas de redes sociales otorgar acceso a menores de 14 años. Además, se 
establecerá la obligación de contar con autorización parental para usuarios de 15 a 17 años, lo cual podría traer 
algunos meses de rabietas y berrinches de papás y menores de edad y hasta amparos. La prohibición del uso de 
celulares inteligentes en el sistema educativo estatal es otro factor importante y preponderante y por ello propondrá 
restringir su uso en las instituciones educativas de Querétaro para fomentar una educación integral libre de 
distracciones. Fundamental en esto, es el incremento de penas por delitos digitales: Las sanciones para pederastas y 
acosadores digitales serán endurecidas y en este punto deben contar con todo el apoyo nacional e internacional. 
Busca el mandatario estatal la creación de Zonas Jóvenes: Se convocará a las y los alcaldes y a las autoridades 
deportivas para establecer espacios de convivencia, deporte y cultura que promuevan la interacción saludable y el 
desarrollo personal. Kuri González está decidido, puesto y dispuesto por eso enfatizó: “Voy a luchar hasta el último 
día de mi mandato para que las niñas, los niños y los adolescentes vivan tranquilos; por eso, he decidido dejar a un 
lado discusiones vanas, propias de la política, para centrar todo el esfuerzo de mi gobierno en proteger nuestra 
infancia. Pues ardua lucha nos espera, porque este es un problema social y el mayúsculo, pero es más fácil verlo pasar 
y causar daños, que enfrentar ese monstruo de mil cabezas. Enhorabuena al gobernador por su iniciativa. La mesa  

En estos días trascendió una mesa con poderosos empresarios, que convocó el Notario priista, que no le atina a una, 
Pancho Pérez; quien invitó al Diputado Luis Humberto Fernández actual diputado federal, y quien se perfila como 
uno de los consentidos y cercanos a la presidenta Claudia Sheinbaum como para lograr ser el ungido como candidato 
a la gubernatura en el 2027 en Querétaro. La singular convocatoria de Pancho Pérez, quien no ganó como diputado 
local, no ganó como candidato a presidente municipal, y las perdió todas peleándose con Alito y apoyando a sólo 
candidatos fallidos, genera como un termómetro muy curioso de aquello que le suma o resta a Luis Humberto. En 
esa mesa, del capital económico no hay duda. Del capital político, pareciera que bastantes inconsistencias aparecen 
ahí. De hecho, es toda la plana de perdedores del PRI, que no mueven un dedo sin la dirección del ex gobernador José 
Calzada. ¡Es una señal de que los calzadistas jugarán con Morena en el 2025? Así parece. Aún que el sector privado 
no tenga partido, no hay dudas que son gente de peso y factores que sostienen las decisiones en Querétaro. Luis 
Humberto Fernández, tiene relativamente poco en la escena política queretana. Su premisa es la cercanía con la 
presidenta de la república. Ahora tiene el reto de rebasar en las encuestas a Santiago Nieto, quien sigue siendo sin 
duda el nombre y hombre más posicionado en las encuestas de Morena en Querétaro. Aunque Santiago no ganó el 
Senado, y está en pausa, sigue siendo el referente más conocido de Morena en Querétaro. Pudiera ser que el segundo, 
fuera Gilberto Herrera. Así que esa mesa de apoyo a Luis Humberto tiene un reto muy importante, que el diputado 
conecte con la gente, pero, sobre todo, que lo conozcan más allá del círculo rojo. Incluso, las mediciones contra 
Agustín y Felifer, parece que también beneficiaría a los panistas. En Morena no es la persona, es la marca, en el PAN, 
sí dependerá de quien sea la persona, que cargará con la marca. Falta mucha agua por correr y el río mucha agua por 
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mezclar. ¿En dónde está Andrés que no te ves?. Al declarar a los narcos como lo que en realidad son, unos grupos 
terroristas, los EE UU. ¡Que van muy en serio! Iniciaron movilizaciones estratégicas que solo los ingenuos patrioteros 
no ven. El oficialismo afirma, que los vuelos no son sobre nuestro territorio, que son en espacios internacionales, 
¡que ingenuidad! Con su tecnología indetectable ya tienen ubicados los lugares estratégicos de los delincuentes, ya 
saben más sobre de ellos que el propio gobierno y tienen localizado perfectamente a don Andrés, del que ni a la boda 
de su hijo acudió, mientras los rumores corren afirman do que no abandonó pala cio, o que ya está en Cuba tal vez 
en un búnker en La Chingada, nadie sabe. La presidenta con a, se esfuerza por alentar el nacionalismo y declarar que 
no permitirá injerencias, porque somos un país no una colonia, pero no recuerda la historia, es una estupidez pensar 
en una defensa armada, no recuerda o no conoce lo ocurrido en 1847, en que, por la megalomanía de aquella época, 
se pensaba que porque éramos más seríamos invendibles, resultado, perdimos más de la mitad del territorio. México 
con su heroico ejército no tiene nada que hacer contra la primera fuerza armada del mundo. Es una perfecta 
estupidez arengar a los mexicanos escudándose en nuestro himno nacional, se requiere INTELIGENCIA para salir 
adelante, porque, quiérase o no, Trump tiene razón, son terroristas tolerados por el gobierno. El PAN de cara al 
2027. Este fin de semana, la Alameda fue el escenario de un evento sin precedentes para el PAN estatal: la 
presentación de los secretarios y carteras rumbo a las elecciones de 2027. Con una asistencia de alrededor de mil 
panistas, el mensaje fue claro: el partido busca estar más cerca de la ciudadanía. Pero lo que realmente marcó la 
reunión fue la respuesta de los asistentes. El Gobernador Mauricio Kuri tuvo su momento de gloria, con todos de pie 
coreando “gobernador”. Sin embargo, fue el alcalde de Corregidora Chepe Guerrero, quien después de Kuri se llevó 
las palmas. No es sorpresa: su papel como representante del presidente nacional del PAN, Jorge Romero, y su lugar 
en el Comité Ejecutivo Nacional y su cercanía con el gobernador queretano, refuerzan su liderazgo y presencia en el 
partido. Otro detalle interesante fue la notable presencia del gabinete municipal de Corregidora, lo que deja en claro 
que en dicho municipio hay un equipo sólido que arropa a su alcalde y trabaja alineado bajo su liderazgo, algo que 
sin duda es clave para el éxito político. El PAN en el estado está en movimiento, con una estrategia que apunta a la 
cercanía con la sociedad. Queda ver cómo evolucionan estas dinámicas y qué impacto tendrán en el futuro del partido 
rumbo a 2027, donde Chepe, sin duda, tendrá un papel protagónico. Obra magna. Dan dos meses para terminar la 
obra de 5 de Febrero, luego de los cambios del titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del 
Estado, ahora le corresponde a José Pío x Salgado el reto de entregar esta gran obra que ha causado polémica y 
muchas críticas. Hay varios pendientes como el funcionamiento de algunas estaciones, la ciclovía y banquetas, 
etcétera. Esperemos que Pío X logre la hazaña y haga uso de toda su experiencia y gran trayectoria en este rubro. En 
otro orden de ideas, arrancan en marzo las obras del tren México-Querétaro, el comandante del agrupamiento de 
ingenieros militares Felipe Ángeles manifestó que a finales del 2027 se espera que esté en fase operacional y dé 
servicio al público. Esta será una gran obra que beneficiará a las y los queretanos. Es un logro del Gobernador 
Mauricio Kuri con la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo. La última y nos vamos, causó un gran 
impacto en la política la casaca número 27 que ahora portará el mismísimo fosfo fosfo Paul Ospital sin "H", es decir, 
cambió de partido político y se fue del PRI que presidió y que lo hizo dos veces diputado. Paul decidió abandonar el 
barco que se hunde cada vez más y se va fortalecido a un partido político como lo es MC que crece y crece cada día 
más, con opción al 2027, que buscará posiciones ya que, actualmente cuenta solo con dos presidencias municipales: 
Amealco y Colón. Es así como un actual diputado local priista se separa y cambia intempestivamente, quizá para 
verse en la boleta de 2027 como candidato a la presidencia municipal o vaya usted a saber para qué. Bien sabemos 
que Ospital no da paso sin huarache y no creemos que se conforme con una diputación local. Quizá busque una 
Federal o en una de esas convence a los fosfo de que sea el candidato a la gubernatura. En esto de la política, todo es 
posible. Se vale reconocer. Y en verdad que Juan Pueblo considera no sólo justo sino necesario reconocer el trabajo 
de los demás, el justo medio, no se necesita hacer loas sino decir es6te programa o estos hechos fueron por iniciativa 
de y, al grano, resulta ampliamente beneficioso el convenio firmado entre el municipio capitalino y la FGE, para 
fortalecer el programa CuelgAAP, y aquí es dónde: dado a conocer, implementado y puesto en marcha durante el 
trienio (sexenio) de Luis Bernardo Nava y estando como secretario de Seguridad Pública Municipal, el mismo Juan 
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Luis Ferrusca, pero parece que cuesta mucho trabajo decirlo y se prefiere meterse entre las ramas señalando que es 
un programa municipal y que ideado y creado por el secretario Ferrusca, que no lo dudamos, pero quien estaba al 
frente era Luis Bernardo y eso parece que la tendencia es a ocultarlo, como si Juan Pueblo no se acordara que el 
mismo programa ya fue replicado en otras ciudades. Pero no es una cuestión local, es un hecho, inclusive, federal el 
adjudicarse los programas y volvemos con Luis Bernardo, con su programa de Médico en tu Casa, ahora 
implementado por la presidenta Claudia Sheinbaum, quien tampoco dice este programa fue tomado, retomado, 
mejorado o implementado de un programa municipal de Querétaro que dio y ha dado muy buenos resultados. En 
fin, que lo justo es justo y no por ocultarlo dejará de brillar. Lo que sirve hay que seguirlo empleando y eso le ha dado 
grandes beneficios a Querétaro. Ahí les van dos casos que ya hemos tratado: el CRIQ que hizo Crack en Centro Sur, 
cuando al Ing. Ignacio Loyola Vera se le andaban cuarteando las paredes y lejos de reparar, buscar soluciones, lo 
tumbaron, Francisco Garrido Patrón asumió ese cargo de conciencia y cuando terminó su periodo, se quedó 
inconcluso el Querétaro Centro de Congresos, un ambicioso proyecto, que al ganar la elección José Calzada Rovirosa, 
en lugar de demoler o abandonar a su suerte toda la inversión realizada, lo concluyó y puso en funcionamiento para 
beneficio de Querétaro. No pos cuando se llevan las cuentas claras hay que hablar de las duras y las maduras y de 
quienes sí pagan todas una a una y de quienes se cuelgan lo bonito y lo feo ni lo voltean a ver. Y hablando de duras y 
maduras, hay que reconocer el trabajo de la PoEs, de las policías municipales y de la Fiscalía General del Estado (FGE) 
que sumando esfuerzos con el Gobierno del Estado y realizando cateos, han detenido a los malandros que tanto daño 
hacen a la entidad, haciendo realidad la máxima: “si vienen a delinquir… los vamos a agarrar”, y Juan Pueblo pediría 
que no solo los atra pen y los encierren, sino que los cuelguen de salvas sean las elásticas partes del asta de la mega-
bandera, para que flameen su desvergüenza y como Derechos Humanos saltará en su defensa con sobrada razón, 
aunque sea un ratito. Y es que ya basta, Juan Pueblo las paga todas: accidentes en la carretera, huachicol, asesinatos, 
robos, extorsiones, ponchallantas, cristalazos, homicidios… Nos referimos a nuestro primo de Guanajuato, aunque 
aquí también pasan cosas. No se crea, Juan Pueblo sabe reconocer y aprecia los esfuerzos que hace la Presidenta 
Claudia Sheinbaum para unir al país, ardua tarea después de su antecesor y el odio que sembró cada mañana durante 
casi seis años y ahora que tenemos un enemigo común, ahora que regresó el ogro del cuento, el gigante malo, cuando 
todos tenemos que estar unidos, cuánta falta hace el pegamento para volver a ser una nación. López Obrador nos 
confrontó, nos echó a pelear nos anduvo buscando y ahora que todos debemos responder como uno… tómala gallito, 
hay quienes piensan que Donald Trump tiene razón, que desprecian a los migrantes y le dan la razón para su 
intervención militar en nuestro país, porque México no puede con los cárteles de la droga y va perdiendo la batalla, 
sin importar los esfuerzos de Omar García Harfuch, la presencia del narcopoder es innegable. Falta ese pegamento 
que nos una, que nos solidifique como nación y ese pegamento puede ser Claudia, si da la vuelta a la hoja y gobierna 
para México y no para Morena, pero para que esto sea, se necesita del apoyo de todos y así lo entiende el gobernador 
Mauricio Kuri González y por eso pide cerrar filas con la presidenta trabajar juntos y justos sacar al país delante de 
la amenaza Trump. Nada fácil la llevan las autoridades del país que trabajan entre dos fuegos; la guerra intestina 
contra el narco y sus redes de Hidra de Lerna y la guerra contra el poder estadounidense que insiste en apoderarse 
de México y si esto llegara a tronar… no imaginamos al masiosare de Macuspana empuñando una escopeta chispera, 
desde la mismísima chingada… obvio para defender a sus cuates narcos y a su amigo Trump, que lo dobló. Tertulia. 
Don Simón les comento al arranque de la reunión sabatina, que la narrativa del Gobierno Federal respecto de la 
reforma a las leyes relativas al Infonavit han logrado parcialmente, confundir o convencer a parte de la población, 
para que apoye la decisión que el Gobierno maneje directamente los fondos obreros-patronales, para construir y 
rentar casas direc tamente, con la muletilla de que se acabará el desvío de recursos como Selgamex y Pemex, el taxista 
que lo llevó a consulta al hospital del Issste le dio su versión de que los fondos anteriores se los habían robado y que 
los nue vos serían la base para las casas nuevas que serán más grandes, aplica la máxima de que una mentira repetida 
es posible que convenza a no pocas personas. El Arq. Meneses del municipio de Corregidora, señaló que mal y de 
malas están, los cada día menos militantes del PRI, cuando se han enterado por las recientes declaraciones de su 
Dirigencia Estatal, quienes son entre otros, los responsables de que ese partido esté totalmente endeudado pagando 
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multas por irregularidades de al menos 3 anteriores Dirigentes, que lamentable que hasta ahora lo hagan público, 
cuando hace menos de un año los premiaban hasta con elección de diputaciones plurinominales, poco a poco 
seguirán descobijándoselos a los Pepe’s Boy’s, de sus abusos y desviaciones, que han logrado que el PRI actual solo 
sea testimonial. (N 3) 

 

ASTERISCOS 

Cuidar Querétaro. Este fin de semana, el panismo queretano renovó sus estructuras con miras al 2027. Su lema 
“Cuidar Querétaro” son dos palabras imperativas para todos los militantes y simpatizantes blanquiazules con la 
inherente instrucción de evitar que Morena y su 4T sigan ganando terreno político y electoral. Entre los presentes 
pareció prevalecer la unidad, pero algunos reconocieron que faltaron nombres, personalidades y líderes que harán 
falta en el proceso electoral del 27, y este último obligará a los panistas a reparar fracturas si quieren ganar. El ánimo 
lo tiene; se ven optimistas, pero todo puede pasar. Huelga. El conflicto sindical en el Municipio de Cadereyta no es 
nuevo. Ha trascendido a muchas administraciones; es un tema que la alcaldesa Astrid Ortega conocía bien desde 
antes de asumir la presidencia municipal; sin embargo, usar la misma estrategia de la 4T de echar la culpa a pasadas 
administraciones no resuelve el problema. La población que votó por ella no tiene acceso a servicios que se han visto 
interrumpidos por la huelga, pero antes de asumir una responsabilidad, la alcaldesa también intentó culpar a los 
sindicalizados. “Le faltó oficio”, opinan algunos; “fue inexperiencia”, justifican otros. Lo cierto es que no hubo acuerdo 
y la huelga que estalló el 14 de febrero sí debería tener preocupada a la alcaldesa Astrid Ortega quien, por lo pronto, 
ya solicitó al gobernador Mauricio Kuri un “auxilio financiero”. ¿Hará lo mismo con el Gobierno federal? El Zapote. 
El alcalde capitalino ‘Felifer’ Macías aseguró que su Gobierno no ha autorizado ni autorizará un solo cambio de uso 
de suelo en la zona de El Zapote, dando una respuesta concreta a los ambientalistas y a los habitantes de Querétaro 
de que esta zona seguirá con la categoría de conservación ecológica y agrícola. Sin embargo, advirtió a los ciudadanos 
que probablemente puedan existir intentos de comercialización de terrenos en esa zona, lo cual sería un fraude y un 
delito. No se dejen Engañar. (AD) 

 

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 

Rinden protesta secretarios y coordinadores del PAN en Querétaro. Este sábado, rindieron protesta los 
secretarios y coordinadores de la estructura del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), 
en una sesión que se realizó en la alameda Hidalgo de la capital y a la que acudió el gobernador Mauricio Kuri 
González. Por ejemplo, Felipe Fernando Macías, actual alcalde de Querétaro, rindió protesta como coordinador 
estatal de Alcaldías, Sindicaturas y Regidurías; Tania Palacios, legisladora federal, como coordinadora de Diputados 
Federales; Rosendo Anaya, titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del estado, como secretario de Acción 
Electoral, y Mauricio Cárdenas, diputado local, como secretario de Vinculación con la Sociedad. En su mensaje, el 
presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Martín Arango, resaltó que el PAN “es y seguirá siendo la primera 
fuerza política de Querétaro”. Hay unidad entre los trabajadores del país. En la Convención Nacional de 
Trabajadores, que se celebró este fin de semana, en el Centro Médico Nacional Siglo 21, el diputado federal Alfonso 
Ramírez Cuéllar manifestó que hoy en día existe una gran unidad entre los trabajadores del país.  En su intervención, 
resaltó la necesidad de construir una nueva generación de derechos laborales, con un enfoque prioritario en el 
fortalecimiento de los sistemas de salud, incluyendo la mejora de servicios en el ISSSTE y el IMSS. “El sindicalismo 
pasa a la ofensiva y comienza a movilizarse para respaldar sin cuestionamientos al gobierno de la República en la 
defensa de nuestra patria”, destacó. Cabe señalar que, como resultado del encuentro y de las mesas de trabajo que 
se realizaron en la convención, se elaboró una declaración política que recoge las conclusiones y acuerdos 
alcanzados, documento que se entregará a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum. Sedesu certifica a negocios 
de Tolimán. El sábado, el titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco Antonio Del Prete 
Tercero, entregó 14 certificados a negocios apoyados por el Subprograma de Fortalecimiento Regional (Profore) en 
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Tolimán, además de dos camiones recolectores, uno para dicho municipio y otro, para Peñamiller. Indicó que los 
camiones para ambos municipios se entregaron con recurso del Fondo para la Protección Ambiental y el Desarrollo 
Sustentable, a fin de que se cuente con cobertura eficiente del servicio de recolección de residuos en ambas 
demarcaciones. “Los queretanos generamos más de un kilo de basura al día y queremos fortalecer el servicio de 
recolección, además de impulsar el cuidado del medio ambiente a través de acciones ciudadanas”, refirió. Entre los 
negocios de Tolimán que recibieron certificados se encuentran una panadería, una estética, una carnicería y una 
papelería. (CQRO) 

 

BAJO RESERVA 

Chepe ganó el aplausómetro. En la recién toma de protesta de la nueva estructura del PAN estatal, que por primera 
vez se llevó a cabo en un lugar abierto, La Alameda Hidalgo, nos cuentan que el alcalde Corregidora, Josué Chepe 
Guerrero, fue el gran ganador en el aplausómetro, después de Mauricio Kuri, a quienes los cerca de mil panistas, de 
pie, corearon "gobema- dor, gobernador”. El alcalde, nos refieren ya sea candidato o no a alguna otra posición, seguirá 
manteniéndose como la persona de mayor confianza del mandatario y su gran popularidad. Corregidora, nos 
recuerdan, es uno de los principales bastiones panistas del estado. En junio de 2027, además de la gubernatura, se 
renovarán las seis diputaciones federales por mayoría, 25 escaños en el Congreso local y las 18 alcaldías. Toño 
Macías hizo efectiva su renuncia al PRI. Ayer por la mañana, nos cuentan, Luis Macías, tal como lo anunciamos 
ayer en este espacio, presentó su renuncia a su militancia de cerca de 25 años al PRI, partido en donde se 
desempeñaba como secretario General. Don Toño, nos recuerdan, también se desempeñó como diputado local y 
alcalde de Tequisquiapan, cargos a los que llegó por nominación del tricolor. Este día, nos cuentan, la presidenta 
estatal del partido, Abigail Arredondo, dará rueda de prensa para fijar posición sobre esta renuncia y otras más que 
se han venido registrando en este longevo partido, que actualmente gobiema dos de los 18 municipios y cuenta con 
un escaño en el Congreso local. (EUQ 2) 

 

LA CRUDA VERDAD 

Por Alejandro Olvera 

Tren, un verdadero acierto, también electoral. Verá usted, no creo que a alguien con tres dedos de frente le quepa 
la menor duda sobre la solución de movilidad y factor de desarrollo que representa la construcción del tren México- 
Querétaro, eso sin contar la imperiosa necesidad que representa; pero luego de ver las proyecciones de entrega de 
la magna obra, no podemos dejar de analizar el inminente impacto político que puede y tendrá en la boleta electoral 
para el 2027. Le explico; si Gregorio no miente , la entrega estaría dándose poco antes del inicio del las campañas 
electorales del 2027, lo cual, invariablemente influirá en positivo y/o negativo en el resultado; a manera de ejemplo 
,basta ver cuánto le afectó en la zona metropolitana al Partido Acción Nacional la obra de 5 de febrero , que si bien, 
al paso del tiempo se ha visto y se verá el beneficio social que reviste , no menos cierto es que en la inmediatez del 
proceso el efecto impactó directamente en la clase media urbana, que precisamente, es el voto switcher que hace la 
diferencia y que casualmente para bien o para mal, será el mayor beneficiado con la construcción del ansiado tren. 
Falta tiempo, pero, como diría el divo de Juárez: “Lo qué se ve, no se juzga”, y esa obra con un “candidato de zapatos”, 
pueden ser mistura perfecta que ayude a desvanecer en las buenas conciencias queretanas los tintes tribales y 
cerriles que tanta tirria les causan de solo imaginarlos pisando los pisos de caoba del Palacio de la Corregidora y 
como no , si desafortunadamente para ellos y afortunadamente para los panista los salvajes son los más ruidosos ¿O 
no?  “Al paso de la carreta se acomodan las calabazas” Naranja ¿Dulce? No es qué uno sea desconfiado verdad, pero 
la imperiosa necesidad de Paul Ospital de mostrar unidad con su compañera de bancada Teresita Calzada, a quien 
llama su “media naranja”, genera más dudas que certezas, y lo único que hace es abrir las apuestas sobre en cuanto 
tiempo empezarán los chingadazos, porque quien empezará a tirarlos, es apuesta segura, solo basta echar marcha 
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atrás y ver la calurosa recepción cuchillo entre dientes que recibió el ex priista de parte de quien desde la campaña 
se siente dueña de la franquicia. Pero sin duda, quien debe estar más que preocupado es el dirigente estatal César 
Cadena, pues ante su medianía, el riesgo de golpe de estado está más que latente, pues entre ese par y la regidora 
capitalina traen agenda y arrestos suficientes para arrebatarle el changarro. “El que con niño se acuesta”. Unidad. 
Quien sabe que está viendo el gobernador al interior de su partido que a poco más de dos años del proceso electoral 
en el que estará en juego su sucesión, pide unidad a su militancia, lo cual, dicho sea de paso y con todo respeto, es 
más una buena intención y cliché discursivo que una posibilidad real con miras al futuro, pues luego de ver las 
providencias que tomó el CEN, por cierto controlado por Ricardo Anaya , para definir candidatos a los gobiernos de 
Durango Y Veracruz , donde van a designar, seguramente la unidad en el estado será imposible. Por cierto, si usted 
es panista o simpatiza con el blanquiazul, no pierda de vista al presidente municipal capitalino, él será a partir de ya, 
el termómetro inequívoco de las posibilidades de triunfo.  “El que entendió, entendió y el que no, hasta el año que 
entra.” Efecto “Romero”. Quizá cualquiera pensaría luego de los cambios que sufrió el gabinete del gobernador 
Mauricio Kuri, que el que causaría más ecos, sería el del malogrado secretario de obras públicas Fernando González, 
sin embargo, en el círculo rojo o mejor dicho ¡rojísimo! Ha generado más ruido, de ese que no se oye, pero como jode, 
el de José Antonio Romero Altamirano, y es quizá por su cercanía al grupo del gobernador, que su salida, y en 
particular su ausencia en la “ceremonia de relevos”, que han surgido los más negros relatos y las más obscuras teorías 
dignas de cualquier novela de la Agatha Christie. Y es que, entre piquetes de ojos, negocios en los suburbios texanos, 
mecenas y líos de faldas, “La doble vida de Jesús l” ¡Se queda pendeja!  “Para lenguas y campanas, las queretanas”. Fe 
de erratas. En la columna pasada escribí que la no reelección aplicaría este 2027, sin embargo el artículo 2º 
transitorio del decreto expresa que será hasta el 2030 y lo que únicamente aplicará al proceso electoral inmediato 
será el tema del nepotismo, así que los alcaldes , regidores ,diputados locales y federales pueden estar tranquilitos 
en donde están, y trabajar para repetir en el cargo , a menos claro , que sean designados desde el CEN de su partido 
, para contender por la gubernatura y en el caso de los panistas ,surcar la paridad dinámica.  “El hombre propone, 
Dios dispone, llega el CEN y todo lo descompone” CANIRAC. Seguramente, usted como yo se ha de estar preguntando: 
¿Qué importancia tiene una cámara de restauranteros como para que esté siendo noticia en el estado? Si respondió 
ninguna ¡Tiene toda la razón! Pues la CANIRAC, como toda pinche Asociación Civil, únicamente importa a sus 
agremiados, claro, hasta que afecta intereses de terceros, genera ruido social o le pica los ojos al gobierno en turno, 
como es el caso, pues dicen, que la anterior presidenta vendió un terreno que les fue donado por el poder ejecutivo, 
versión, que, aunque parece épica, tiene cierta verosimilitud, si no ¿qué necesidad del secretario de gobierno de 
aparecer al lado de esos güeyes?  “En tiempos de remolino, hasta la basura vuela”. Solidaridad. Desde este humilde 
espacio, le expreso toda mi solidaridad a mi querido amigo y compañero de oficio Carlos Vinicio Arredondo; a quien 
seguramente, la presidenta municipal de Cadereyta de Montes, fiel a las enseñanzas y costumbres de su partido, no 
tardará en denunciar por supuesta violencia de género ¡Y cómo no! Si le urge distraer la atención del chiquero que 
trae en su municipio, quizá por ello exigió que “El Vini” le ofreciera una disculpa pública en su programa de radio en 
vez de atender la entrevista para la que fue contactada y así evadir el tema de la huelga. Por cierto; si quedaba alguna 
duda sobre su clan de pertenencia, solo basta echar un ojo a quien salió en su defensa,” el cholito del cabildo 
capitalino” Fernando Flores, quien en lugar de andar de bravucón debería aprenderse las limítrofes municipales, sus 
funciones como regidor y las obligaciones de la administración para con los asentamientos irregulares, pues parece 
estar muy preocupado en que los queretanos paguen por lo que miembros de su partido lucran en cada junta 
semanal. Lo bueno o lo malo del “Herrerismo” es que sus simpatizantes son zafios, indómitos y montaraces ¡Pero 
muy ruidosos! Por eso son los que más se notan, para bien o mal de MORENA, ahí se los dejo a su consideración. 
*HERERRISMO: Corriente interna de MORENA Querétaro, que tiene como figura totémica a Gilberto Herrera Ruíz y 
está integrada por antropoides belicosos sumamente agresivos que anteponen la academia para ocultar su origen 
cerril y natural estulticia. “Perro enano, ni muerde, ni corretea y al primer grito se mea”. Lenguas Viperinas. Cuentan 
qué, las publicaciones en contra de la administración de parte de cierto medio nacional, obedecen a que sus 
inversionistas no han sido convocados a ninguna invitación restringida, ni licitación, es más, ni adjudicación directa 
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y por eso están requeté enojados, eso, sin contar acuerdos personales. Yo nomás cumplo con publicar, pa qué nadie 
se sienta.  “Solo el que carga el costal sabe lo que lleva adentro” Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, 
no me crea a mí, créales a sus ojos; y si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea, no se mortifique. No 
olvide que tenemos una cita, en “La Cruda Verdad” todos los lunes a partir de las 19:00 hrs a través de C9NTV en los 
sistemas EniNetwork en el canal 952, en Oursnetwork a través del canal 243, en ROKU descargando la aplicación 
buscándola como C9NTV y Facebook Live, además de los miércoles en “Los periodistas” a partir de las 12:00Hrs, en 
Speakers Tv. por Facebook Live. (La Cruda Verdad)  

 

PLAZA DE ARMAS / PREPARA EL VATICANO SUCESIÓN DE FRANCISCO 

Por Sergio A Venegas Ramírez  

El Colegio Cardenalicio es suyo: Sabino. El Papa, de 88 años, atraviesa por problemas de salud. Anuncia Mauricio 
Kuri iniciativas para proteger a niños. Liberan en Guanajuato a Zempoala; fue detenido aquí. Abigail revela deudas 
heredadas de Paul Ospital y J. Ruiz. Frágil. Preocupa en la cúpula de la iglesia católica la salud del Papa Francisco, 
que a sus 88 años de edad, se encuentra internado en el Hospital Gemelli para tratarle una infección en las vías 
respiratorias. De hecho, en algunos espacios informativos como El Colombiano, se afirma que en El Vaticano ya se 
preparan ante los posibles escenarios por la salud de Su Santidad. Por la frágil salud del papa Francisco y ante la 
nueva hospitalización, desde el Vaticano vienen pensando en prepararse para hacer un cónclave en caso de alguna 
eventualidad o fallecimiento. Para ello se comienzan a barajar nombres para la decanatura del Colegio Cardenalicio 
para convocar a los cardenales y liderar el nombramiento del sucesor del sumo pontífice, actualmente hospitalizado 
y con preocupación por su recuperación por sus 88 años, señala la nota de Santiago Olivares Tobón. En ella, se detalla 
que la situación del Papa es más complicada porque siendo joven le tuvieron que extirpar parte de un pulmón. Así, 
se repasaron las decisiones que había tomado el papa en el Colegio Cardenalicio para establecer el proceso de 
sucesión una vez fallezca o si hay complicaciones más graves que le impidan seguir en el cargo. El Papa decidió 
que   Giovanni Batista Re, de 91 años, se mantenga como decano del Colegio Cardenalicio, y de Leandro Sandri, de 
81, como vicedecano. Ninguno de los dos podría participar en este proceso de elección, puesto que superan los 80 
años, edad límite para todo el proceso relacionado con el reemplazo de la máxima autoridad religiosa. Para convocar 
a todos los cardenales del mundo para la elección y llamar a las congregaciones para que se pongan en línea con este 
proceso, es necesario contar con un cardenal que cumpla con los requisitos y por ello, según el periódico La Nación, 
de Roma, suena como uno de los principales aspirantes a liderar el cónclave el cardenal Pietro Parolín, quien tiene 
70 años y actualmente auspicia como secretario de Estado del Vaticano, siendo así el segundo hombre más 
importante después de sumo pontífice, detalla la información de Olivares Tobón. Para el cónclave, de los 138 
cardenales que pueden votar, 110 llegaron de la mano del actual papa, 23 de mano de Benedicto XVI y solo cinco por 
parte de Juan Pablo II. De los 138 cardenales que hoy pueden votar, a medida que avance el año irán saliendo de la 
lista 13 de ellos que cumplirán 80 años durante este 2025, pasando así a ser no electores. Un dato importante: El 
pasado 8 de diciembre se nombraron 21 nuevos cardenales, de los cuales 20 cuentan con la edad requerida para el 
cónclave, mientras que uno, el italiano Ángelo Acerbi, no lo podría hacer ya que el próximo 23 de septiembre 
cumplirá 100 años. México, por su parte, es representado por Carlos Aguiar Retes, Alberto Suárez Inda, Norberto 
Rivera Carrera, Juan Sandoval Íñiguez (emérito), José Francisco Robles Ortega y Javier Lozano Barragán (emérito). 
El 13 de marzo próximo se cumplirán 12 años de la elección de Francisco. En aquella ocasión, el argentino dejó en 
claro que a diferencia del Papa Juan Pablo II, él no deseaba llegar al fin de su pontificado con la salud mermada. Hoy, 
según se ha podido saber, ha dejado listo su proceso de sucesión. Roma se mueve. -OÍDO EN EL 1810- Importante. 
Anunció el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, que enviará al Congreso local y federal un paquete de 
medidas encaminadas a proteger a las niñas, niños y adolescentes de los riesgos asociados al entorno digital; esto 
como parte de su compromiso con el bienestar de la infancia. Destacan cuatro puntos: 1. Regulación del acceso a 
redes sociales. 2. Prohibición del uso de celulares inteligentes en el sistema educativo estatal 3. Incremento de penas 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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por delitos digitales: Las sanciones para pederastas y acosadores digitales serán endurecidas. 4. Creación de Zonas 
Jóvenes: Se convocará a las y los Alcaldes y a las autoridades deportivas para establecer espacios de convivencia, 
deporte y cultura. Muy bien. -¡PREEEPAREN!- Ridículo. Detenido hace una semana en la capital de Querétaro y luego 
trasladado a Guanajuato, El Gordo Zempoala fue liberado por un juez, según informó la Fiscalía de aquel estado. 
Acusado de ser uno de los jefes del cártel Santa Rosa de Lima, este individuo es acusado de secuestro, extorsión y el 
asesinato de varios policías. Una fichita. -¡AAAAPUNTEN!- Manteles largos. Del 22 de febrero al 2 de marzo se 
celebrarán las Fiestas Patronales por el 289 aniversario de la Basílica de Nuestra Señora de El Pueblito. El domingo 
23 será el Paseo del Buey y el 24 la repartición del caldo. El programa, presentado al alcalde Chepe Guerrero, 
concluye el siguiente fin de semana. Ahñi nos vemos. -¡FUEGO!- Cuentas claras. La presidenta del PRI, Abigail 
Arredondo, reveló las cuentas pendientes que dejaron sus antecesores y que suman más de 30 millones de pesos. 
Paul Ospital, que abandonó al tricolor para mudarse a Movimiento Ciudadano, quedó a deber 13 millones de la 
campaña de María Alemán. Juan José Ruiz, poco más de 17 millones. ¡Porca miseria! (PA 2) 

 

POLÍTICA CONFIDENCIAL 

Ausencias. De las ausencias que más se comentaron en el evento panista del sábado en la Alameda Hidalgo fue la de 
Pancho Domínguez, quien cada vez que tiene oportunidad no desaprovecha para hablar con los medios de la 
inconformidad y distanciamiento que tiene con el comité nacional. Nos dicen que entre los panistas la ausencia de 
Pancho les hace creer esos rumores de que ya se está probando playeras naranjas y guindas a ver cuál le acomoda 
mejor. Macías. Nos enteramos de que el exalcalde, exdiputado local y hasta ahora segundo a bordo del PRI, Toño 
Macias, tiene un pie fuera del partido, nos enteramos que no sería rara verlo con tenis "fosfo fosfo" esta misma 
semana. Cadereyta. La huelga le cayó mal a un grupo de morenistas que ya no saben cómo defender a la presidenta 
Astrid Ortega, acusan falta de habilidad política para mantener el diálogo con los trabajadores. Les de más 
experiencia en la 47 local no dan crédito de la incompetencia y la arrogancia de la presidenta y sus asesores, quienes 
ahora no entienden como salir del problema. Por cierto, dicen que en el comité estatal de Morena tampoco quiere 
saber nada de Astrid. (P 2) 

 

CÓDICE QUETZAL  

Iniciativa. El rescate de la juventud va en serio. El gobernador Mauricio Kuri anunció una iniciativa de ley, a nivel 
estatal y federal, que buscará prohibir a menores de 14 años tener redes sociales y a menores de entre 15 y 17 años 
hacerlo solo con permiso parental. Medidas extraordinarias para tiempos difíciles. Medio ambiente. Poco a poco el 
uso de drones sustituirá a la pirotecnia. Y así lo pudieron constatar los queretanos que se dieron cita para ver el 
espectáculo de drones "Mi hilo rojo" en el Centro Histórico por el Día del Amor y de la Amistad, el cual culminó con 
un gran sabor de boca entre los asistentes. El planeta sin duda lo agradecerá. Reestructura. EI PAN sigue con los 
trabajos rumbos a 2027 con un cambio en su estructura. Este sábado 16 perfiles tomaron protesta a nuevos cargos 
al interior del partido, con un Ilamado a la unidad para obtener la victoria en la contienda por la gubernatura. Hay 
mucho trabajo por delante. (CÓDICE INFORMATIVO) 

 
CIRCO DE TRES PISTAS  

Por Jaime Robledo 

Strike 1. Ahora si hay un circo de tres pistas, situaciones complejas donde hay impacto en el ámbito internacional, 
nacional y local, teniendo efectos en muchos sentidos que terminan afectando a los “ciudadanos de a pie”. 
Empezamos en lo que sucede en el mundo, donde el epicentro es Donald Trump y sus acciones que esta 
emprendiendo contra otros países, tal es el caso de los impuestos compensatorios al comercio que intenta ponerlos 
de manera general, lo cual no es aplicable, ya que genera un desbalance no manejable con implicaciones graves 
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económicas; así que esta amenaza para ser tomada en serio debía de ser más específica, con descripción de productos 
particulares y así sería aplicable. Los problemas reales son Fentanilo y migración, asuntos en donde si hay afectación 
directa a la sociedad norteamericana y entonces con que presionar que afecte a nuestro país, pues los aranceles, esa 
es mi interpretación de la relación con Trump y como dijo el Secretario de Estado, Marco Rubio, el convenio con 
México será pronto y se basará seguramente en aspectos de seguridad en la frontera, el verdadero tema. Bola 1. Es 
increíble el tiempo que se ha dedicado a como llamar al golfo de México, según Trump se llama el golfo de América; 
cada uno lo puede llamar como quiera, no es trascendente al río Bravo lo llaman el río Grande y no pasa nada. Strike 
2. En el ámbito nacional el problema de seguridad llega a grandes alturas de la política y considerando la presión de 
Estados Unidos, implica una solución rápida y definitiva, lo cual no es nada sencillo para el gobierno de Claudia 
Sheinbaum, ya que tiene recursos muy comprometidos y saber en quien confiar no es nada fácil y salen nuevos 
incendios, Sinaloa sin control, Tabasco, Guerrero, Chiapas, Guanajuato siguen sin control, solo se han dado algunos 
avances. Strike 3. En lo local todo lo que sucede tiene objetivo en el 2027, todos los actores políticos dan señales que 
se quieren acomodar para las próximas elecciones, lo que señala que hay poca claridad en lo que sucede dentro de 
los partidos, se carece de un candidato fuerte y por eso todos sienten que pueden llegar, dentro del PAN, será la 
decisión de un grupo reducido que buscarán seguramente con quien no pierden y en Morena los grupos están sueltos 
y unos tratarán de pasar encima de los otros para ser elegidos, eso puede hacer que un caballo negro surja y quede 
de candidato. En MC todos los que no se acomodan en otra fuerza política lo ven como una opción, no para ganar, 
pero si para ser el “fiel de la balanza” y así obtener beneficios, por eso Paul Ospital aparece fichado y seguramente 
habrá otros en esa misma posición. En el verde, el dueño del partido, Ricardo Astudillo, escuchará ofertas para ver 
cuál le conviene más, faltan muchos meses pero la urgencia se nota en todos lados. (PA 7) 

 

CUIDAR A LA NIÑEZ 

Por Miguel Terradía 

Lo bueno. La iniciativa de ley que anunció el gobernador Mauricio Kuri para restringir el uso de las redes sociales a 
menores de 14 años, prohibir el uso de celulares en escuelas y endurecer sanciones a acosadores, fue bien recibida 
en lo general por parte de los padres de familia, quienes avalaron la medida para proteger a la niñez del universo 
digital, donde todavía hay pocas restricciones y normativas. La esencia de la propuesta es cuidar a la niñez y fomentar 
una educación integral libre de distracciones. Lo malo. La tecnología no debe satanizarse. Una regulación sobre su 
uso podría ser benéfi ca si logra apegarse a los principios de protección sin convertirse en una ley que censure y 
restringa el acceso de los niños a la tecnología. Precisamente, por esta razón es que los gobiernos, como lo hizo la 
Administración de Kuri apenas hace unos meses, entrega tabletas electrónicas y computadoras a estudiantes de nivel 
básico en escuelas públicas. Lo peor. La tarea primordial sobre la educación digital no debería ser de las escuelas, 
sino de los padres de familia. Es en el hogar donde los papás asumen la responsabilidad y obligación de educar 
valores y principios; también es el primer lugar donde los menores deben aprender a utilizar los dispositivos 
electrónicos. Son los papás quienes deben tener este acompañamiento con sus hijos. Por ello, antes de criticar la 
propuesta de ley, como lo han hecho algunos en redes sociales, valdría la pena sumar ideas y así construir algo 
propositivo, sin temor a censuras ni Restricciones. (AD) 

 
EL ALFIL NEGRO  
Cruzada Vaya cruzada que lanzó ayer el gobernador y que hoy será entregada a los congresos local y federal, para 
regular el uso de las tecnologías digitales y perseguir a los ciberacosadores. Hay razón y los números son 
contundentes. Ya era hora. (N) 
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PROTECCIÓN A LA NIÑEZ 
A falta de conocer a detalle el contenido de la iniciativa que enviará el gobernador Mauricio Kuri al Congreso local, 
el hecho de que se busque una protección integral a la niñez, sobre todo en el uso de las redes sociales, es una tarea 
que requiere de atención multifactorial. Si, en los últimos años, las redes sociales han sido el centro de expresiones 
de odio, desinformación, racismo y violencia de todo tipo para el ciudadano común, las niñas y los niños son aun más 
vulnerables en las redes sociales y en general en la internet, donde abunda una cantidad importante de delincuentes 
virtuales que enganchan a menores y estos son víctimas de delitos. Establecer un marco normativo ayuda, pero 
también ponerlo en práctica es todo un reto que implica la participación de los padres de familia en la supervisión y 
uso de dispositivos móviles; en las escuelas con la promoción y la concientización sobre el uso responsable de 
dispositivos como celulares y tabletas; y obviamente desde los poderes judiciales, aplicando la ley y así 
salvaguardando la niñez en sus derechos. Es un deber de todos proteger los derechos de las niñas, niños y 
adolescentes. (AD) 
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